

27-10-72

"Sacerdotes no Están al Servicio de Partidos"

Un grupo de sacerdotes preparó un documento que quiere "promover la reflexión teológica sobre la originalidad de la vocación sacerdotal, en los momentos en que algunos sacerdotes han asumido opciones político partidistas", según se señala en la carta con que se acompaña. Unas 2.500 copias de este documento fueron enviadas a miembros del clero.

Algunos párrafos de este documento:

"Nuestro compromiso con Chile se traduce, por eso, en dos palabras: ser sacerdotes. Sacerdotes sin más adjetivos ni apellidos. Nuestro sacerdocio no se limita a un territorio, ni está al servicio de una ideología, de una facción, de un partido, o de una clase en forma excluyente. Somos sacerdotes de Cristo, que vino y murió por los hombres de todas las razas, naciones y condiciones. Somos sacerdotes de la Iglesia, presencia paternal de un Dios que no discrimina ni excluye a nadie de entre sus hijos, y que sólo sabe tener preferencias por el más pobre y el más necesitado".

"Cuando se habla de compromiso sacerdotal en lo político, o de compromiso de la Iglesia con el devenir social, nuestra

primera obligación es preguntar: ¿Qué piensa la Iglesia sobre sí misma y sobre su sacerdocio en esta materia? La respuesta la conocemos: es la misma de antes, durante y después del Concilio, porque no está basada en datos contingentes ni en consideraciones estratégicas, sino en la propia naturaleza de la Iglesia y su sacerdocio. "La Iglesia —ha dicho el Concilio— por razón de su misión y de su competencia no se confunde en modo alguno con la comunidad política ni está atada a sistema político alguno, es a la vez signo y salvaguardia del carácter trascendente de la persona humana". Dios la ha querido como señal —visible— y garantía —eficaz— de que la persona humana esté por encima y valga más que cualquier sistema, o partidos que preconice una determinada forma de organizar la economía y la convivencia social. Y esa misión se oscurece cuando no se torna imposible, desde el momento en que la Iglesia, como tal, se identifica con uno de esos sistemas o partidos"

**NI MILITANTES
NI ACTIVISTAS**

La carta, firmada por los sacerdotes José Manuel Barros,

Luis Antonio Díaz, Patricio Guerrero, Enrique Le-Fort y Renato Poblete, señala que los sacerdotes deben ser como la Iglesia misma, "el gran signo o sacramento de la unidad; dejamos de serlo si nos convirtiéramos en militantes de una ideología o facción humana, en activistas de una postulación política".

"No es para eso que fuimos ordenados sacerdotes. No tenemos derecho a oscurecer, de ese modo, el verdadero rostro de la Iglesia, ni a defraudar las legítimas expectativas de nuestro pueblo. El pueblo espera, y tiene derecho a exigirnos que seamos lo que somos: padres, pastores, y educadores de la fe".

En la parte final, el documento señala que "los sacerdotes somos, a la vez, caminantes y pastores de este pueblo en marcha que gime por su liberación integral. No podemos abandonarlo ni detenerlo, ni desviarlo del camino. Traicionaríamos nuestra misión si contribuiríamos a dividirlo".

Expresa Adhesión